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Operativo de seguridad por el Buen Fin
 Dio inicio en Puebla el operativo de Seguridad para proteger a los compradores durante el Buen Fin. El 
plan de seguridad será aplicado en la capital y los municipios metropolitanos.

CIUDAD / PAG.8

Puebla reporta 
inflación menor 
del 0.4% a la media 
nacional: Inegi
 DDurante el mes de octubre, en térmi-urante el mes de octubre, en térmi-

nos anuales y mensuales, conforme el nos anuales y mensuales, conforme el 
Índice Nacional de Precios al Consumidor, Índice Nacional de Precios al Consumidor, 
informa la Secretaría de Economía.informa la Secretaría de Economía.

ECONOMÍA / PAG.5

En marcha el 
BUEN FIN



Miguel Ángel Crisanto 
DIRECTOR GENERAL

Rita Sánchez 
DIRECCIÓN REGIONAL

Dr. Rodolfo Antonio 
Pérez Ramón 

DIRECTOR JURÍDICO

 
Beatriz Notario 

COORDINACION DE DISEÑO

REPORTEROS
Puebla

Aurelia Navarro Niño

Josué Guzmán Tovar

Alma Méndez

Silvino Cuate

San Martín Texmelucan

Carolina Galindo

Amozoc-Tepeaca

José Vallejo Serrano

Octavio Sánchez Muñoz 

José Manuel Sánchez Valencia
Tecamachalco

Fernando Castro
Ciudad Serdán

Cecilia Espinoza
San Martín Texmelucan

Sandra Vergara

Raúl Ortega
Sierra Norte

 

Paola Aroche 

Abacum Reyes Parra
Atlixco

Pablo Cortés Carrasco
SISTEMAS

FOTOGRAFÍA
Agencia ENFOQUE

 

ADMINISTRACIÓN 
Y VENTAS

Ma. Rayo Morales
Alejandro Campos

Oficinas Puebla
14 Oriente No. 2803 Col. Humboldt. Puebla, Pue. 

Teléfonos: 
222. 2963953 ó 54

Correo electrónico: 
diariopuntual@gmail.com

Certificado de Contenido EN TRÁMITE, Certificado de 

Licitud de Título EN TRÁMITE,  Certificado de Reserva de 

Derechos de Autor al Uso Exclusivo del Título EN TRÁMITE 

Impreso en INTRA COMUNICACIÓN S.C. 14 Oriente No. 

2803, Col.  Humbolt, Puebla, Pue. Teléfono 296 39 53/54. 

Las opiniones vertidas en los artículos de colaboración 

son responsabilidad de sus autores. Prohibida la 

reproducción parcial o total del material informativo y 

fotográfico sin autorización expresa de Puntual, titular de 

todos los derechos.

MIÉRCOLES
10.11.2021
@diariopuntual 

www.diariopuntual.com

CIUDAD
2

ANGELOPOLITANAS

LA BUAP ACERCA SU LEGADO 
HISTÓRICO A LA SOCIEDAD: 
RECTORA LILIA CEDILLO

Museo Universitario Casa de los Muñecos reabre con 
exposición “Tesoros del acervo gráfico de la BUAP”

El Museo Universitario Casa 
de los Muñecos de la BUAP 
reabre sus puertas al público 
con la exposición temporal 

de la BUAP”, una muestra de 
42 grabados europeos de los 
siglos XVIII y XIX, los cuales 
podrán ser visitados por el pú-
blico en general hasta el 20 de 
febrero próximo.

Tras la reapertura de este 
espacio universitario, el cual 
suspendió actividades por la 
pandemia -hoy se espera que 
siga siendo un recinto para las 
expresiones artísticas de la ins-
titución-, la Rectora de la BUAP 
subrayó la importancia del acer-
vo histórico que resguarda.

“Tenemos un acervo muy 
valioso y que muchos univer-
sitarios no conocemos, por lo 

que esta exposición nos da la 
oportunidad de volver a con-
templar esas obras que han 
sido un legado de otras ge-
neraciones a la BUAP. Muchas 
han pasado por muchas ma-
nos en distintos momentos, 
pero siempre por gente aman-
te del arte que ha cuidado de 
ellas”, manifestó.

En compañía del vicerrector 
de Extensión y Difusión de la 
Cultura y los directores del Mu-
seo Universitario Casa de los 
Muñecos y de la Escuela de Ar-
tes Plásticas y Audio-
visuales, José Carlos 
Bernal Suárez, Ma-
ría Elsa Hernández 
y Martínez y Víctor 
Ruiz Ramírez, res-
pectivamente, ex-
presó que será moti-

vo de alegría que este museo 
se mantenga abier-
to y vivo, así como 
otros espacios de la 
universidad, como la 
Biblioteca Histórica 
José María Lafragua.

“Son espacios 
que debemos cono-

cer, conservar, admirar y va-
lorar. Asimismo, existe la posi-
bilidad de abrir los espacios a 
las nuevas generaciones, para 
que jóvenes artistas puedan 
exponer sus obras y así, poco 
a poco, podamos fomentar el 
hábito de la cultura”, señaló la 
doctora Lilia Cedillo.

Hoy empieza el Buen Fin y con sus pro-
mociones la esperanza de la reactivación 
económica.
El presidente municipal de Puebla, Eduardo 
Rivera, destacó que el Buen Fin es una 
oportunidad para mantener cientos de 
miles de empleos en el área metropoli-
tana. “Estas actividades representan un 

importante impulso para la reactivación económica fomen-
tando el consumo del comercio local”, precisó.
Del 10 al 16 de noviembre se espera una afluencia de poco 
más de 2 millones de personas en todos los centros comer-
ciales y negocios del área metropolitana.
De manera coordinada con las instancias de seguridad de los 
municipios, la Guardia Nacional, la Secretaría de la Defensa 
Nacional y la Secretaría de Seguridad Pública estatal, se 
desplegarán 2 mil 140 elementos distribuidos en puntos 
estratégicos de vigilancia.
Habrá 420 radio patrullas, 70 motos con radio, 12 grúas, 
cuatro vehículos tipo van, tres camiones blindados, tres 
balizados y una ambulancia.
Por su parte, la titular de la Secretaría de Seguridad Ciuda-
dana (SCC) María del Consuelo Cruz Galindo, desglosó que 
las acciones del Buen Fin 2021 forman parte del programa 
operativo 100, que tiene como finalidad garantizar el bien-
estar de los ciudadanos.
Pidió a la población no perder de vista sus tarjetas banca-
rias, no contar dinero en lugares públicos, no acudir solos 
a retirar dinero y verificar que los sitios web de pago sean 
seguros, así como reportar cualquier incidente al 911.

El diputado de Movimiento Ciudadano, Fernando 
Morales, señaló que contemplan solicitar al gobierno 
del estado un préstamo para 17 ayuntamientos, 
ya que las pasadas administraciones dejaron en 
números rojos sus tesorerías, para cumplir por 
lo menos con el pago completo de aguinaldos 
en diciembre. 

Entre los ayuntamientos que están en estas con-
diciones financieras figuran: Ciudad Serdán, Tlachichuca, 
Atizizintla y Chignautla. Las autoridades municipales están 
preocupadas por tener que cumplir con el pago de salarios 
de noviembre y diciembre, más lo correspondiente a los 
aguinaldos.   
Señaló que muchos perfiles de Morena que ocuparon alcal-
días importantes sin ser políticos o funcionarios públicos, 
generó que dejaran las arcas vacías de los ayuntamientos 
que encabezaron, lo que ahora está provocando que los 

cierres de actividades por fin de año se están complicando 
aún más para los ediles que entraron el 15 de octubre. 
Morales precisó que para evitar que los nuevos alcaldes 
emanados de Movimiento Ciudadano repitan estas malas 
prácticas, el partido naranja está impartiendo capacitacio-
nes en materia de finanzas y uso de recursos públicos, para 
evitar conflictos financieros a partir del siguiente año.

El olor a gasolina que salía del drenaje ocasionó 
que dos escuelas de la capital poblana 
fueran evacuadas ayer en la colonia El 
Salvador, al final fue una falsa alarma.
Los alumnos de la primaria Profesor 
Librado Labastida y al jardín de niños 
Nanahuatzin ubicadas sobre la calle 9 y 6 

Sur. Mientras estaban en clase, los docentes 
detectaron un olor a combustible en el drenaje, por lo que 
de inmediato empezaron a evacuar ambos inmuebles.
Los maestros dieron aviso al 911, lo cual movilizó a elementos 
de la Unidad de Protección Civil Estatal. Con el apoyo de un 
explosímetro revisaron ambos inmuebles y no detectaron 
ninguna fuga. Dijeron desconocer el motivo por el cual se 
desprendió un olor a gasolina del drenaje.
Al descartar algún riesgo, personal, la dependencia decidió 
que los 350 alumnos y 24 administrativos de la primaria, 
así como los 80 niños y 17 maestros del kínder se fueran 
a sus domicilios. Al final se confirmó que no hubo riesgos.

Con la muerte de Andrea, de 17 años de edad, 
subió a tres la cifra de muertes provocadas por 

la explosión de una toma clandestina de 
gas en San Pablo Xochimehuacán
Andrea sufrió quemaduras en 32 por ciento 
de su cuerpo y en las vías aéreas. Su muerte 

ocurrió a la 1:50 de la madrugada del martes tras 
una falla orgánica múltiple, informó el secretario 
de Salud.
El funcionario informó que se dio de alta a otras 

dos personas que estaban hospitalizadas, una de 19 años, 
con el 19 por ciento de su cuerpo con quemaduras, y un 
pequeño de seis años, con lesiones en el 22 por ciento de 
su cuerpo.
Aún hay nueve pacientes internados, de los cuales siete 
están graves y de estos, cuatro están intubados. Hay cuatro 
internados en el Hospital General del Norte; cuatro en el 
Hospital de Traumatología y Ortopedia y uno más en la Unidad 
Pediátrica de Quemados, añadió el secretario de Salud.
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OBISPOS REELIGEN A 
ROGELIO CABRERA COMO 
PRESIDENTE DE LA CEM

La Conferencia del Episcopado Mexicano (CEM) reeligió 
este martes como su presidente a Rogelio Cabrera López, 
arzobispo de Monterrey

FRANCIA EXIGIRÁ 
TERCERA DOSIS PARA 
MAYORES DE 65 AÑOS

Todos los adultos de más de 65 años deberán recibir la 
tercera dosis de la vacuna contra COVID-19 en Francia, 
para seguir con los de 50 años

ABREN INVESTIGACIÓN 
CONTRA ‘TUCA’ FERRETTI POR 

COMENTARIOS MACHISTAS
La Comisión Disciplinaria de la FMF abrió una investi-
gación de oficio contra ‘Tuca’ Ferretti por sus comen-
tarios machistas y homofóbicos

MURIÓ AMALIA AGUILAR, 
ACTRIZ Y BAILARINA DEL 

CINE DE RUMBERAS
Amalia Aguilar es reconocida por sus actuaciones en 
‘Calabacitas tiernas’ junto a Tin Tan y ‘Al son del mambo’ 
con ‘Resortes’
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Crisanto

DEL REPORTERO

IP solicitó una tregua a los operativos y 

Puebla, Pue. El Consejo Nacional de Orga-
nismos Empresariales (COE), hizo un llama-
do a las administraciones municipales y el 
gobierno del estado para que durante las 

los inspectores en lo referente a las licen-
cias de operación para no afectar la recupe-
ración económica porque hay acciones de 
hostigamiento.

El presidente del organismo, César Boni-
lla Yunes, propuso establecer convenios en 
los cuales se permita una prórroga para que 
las supervisiones por parte de protección 
civil, bomberos y cada uno de los organis-
mos que regulan al comercio establecido no 
sean tan rígidas y evitar en la medida de lo 
posible casos de hostigamiento.

la economía que causó la propia desacele-
ración que se dio a nivel mundial y que se 
agudizó por la llegada del Covid-19 que de-
rivó en pérdida de más de 20 mil empleos y 
el cierre de más de 70 mil micro, pequeñas 
y medianas empresas en la entidad, con 

viendo la posibilidad de una recuperación 
en este último bimestre del año.

-
portante área de oportunidad el ‘Buen Fin’ 
vemos que es atinada la determinación del 
gobierno del estado en el sentido de propor-
cionar un adelanto del aguinaldo para que 
los trabajadores puedan realizar compras 
durante este ‘Buen Fin’ pues será el inicio de 
la recuperación de la economía”, acotó.

Asimismo, comentó que también ya vie-
ne ya la temporada navideña y los empresa-

rios se han preparado con acciones que per-
mitirán dispersar el consumo, pues se busca 
que no sean las grandes empresas las que 
se ganen de manera desmedida, sino que 
desde ahora que inicia el ‘Buen Fin’ la mayor 
parte de los integrantes del sector hacen 
esfuerzos para integrarse a este esquema 
y así todos tengan la oportunidad de ganar, 
pues el objetivo es recuperar de manera 
paulatina los empleos que se han perdido.

Bonilla Yunes recordó que en todos los 
organismos que integran los empresarios de 
diferentes rubros se han buscado las medi-
das y acciones necesarias para que el cierre 

Puntualizó que, en el caso del sector 
inmobiliario en Puebla, que es uno de los 
motores de mayor importancia, será a prin-
cipios del 2022 cuando se empiece a ver 

Empezó ayer la discusión del presupuesto 2022 y las fuerzas 
políticas en el país mostraron que será un intenso debate 
que abonará a una mayor polarización de no sólo los legis-
ladores, sino de los protagonistas del servicio público y de 
la misma sociedad.
Por ejemplo, la mayoría de Morena y sus aliados en la Cámara 
de Diputados prevé quitarle cerca de ocho mil millones de 
pesos al presupuesto solicitado por organismos autónomos 
para 2022 y reasignarlos a los programas del Bienestar, el 
campo, las obras del presidente y la secretaría de Salud.
El predictamen de la Comisión de Presupuesto y Cuenta 
Pública, que se entregó el lunes, considera reasignacio-
nes por 7 mil 913 millones de los pesos, de los cuales 99 
por ciento se concentran en el INE y en el Consejo de la 
Judicatura Federal.
Para la autoridad electoral, el órgano legislativo presidido 
por Morena propone un recorte de 4 mil 913 millones de 
pesos, cifra que equivale a la revocación de mandato y 
a una posible consulta popular en 2022. Mientras, 2 mil 
935 millones son reducciones al Consejo de la Judicatura 
Federal, cantidad que equivale al 37 por ciento del total 
de las reducciones propuestas.
De acuerdo con los legisladores de la mayoría, la Comisión 
de Presupuesto propone que los 8 mil millones de pesos 
de recorte a organismos autónomos, serán reasignados 
entre seis secretarías, de las cuales, sólo las de Agricultura 
y Bienestar acaparan más del 65 por ciento.
Otros organismos autónomos que sufrirían recortes son 
la Cámara de Diputados por 125 millones y la Suprema 
Corte de Justicia de la Nación por 65 millones de pesos.
En la Cuarta Transformación estamos a favor de la redis-
tribución del ingreso para reactivar la economía; la opo-
sición plantea reducción de recursos a los proyectos que 
generan desarrollo, respondió el coordinador del Grupo 
Parlamentario de Morena, el poblano Ignacio Mier a las 
propuestas de los diputados de Vamos por México que 
integran PAN, PRI y PRD.
Mier consideró que la presentación de un Presupuesto de 
Egresos alternativo por parte de la oposición, es un buen 
ejercicio para contrastar las visiones de país que repre-
senta cada fuerza.
No obstante, la sociedad debe estar enterada de cuál opción 
es la más correcta, pues mientras la Cuarta Transforma-
ción impulsa el desarrollo a través de la inversión social en 
infraestructura, programas del bienestar, seguridad y salud, 
la oposición busca reducir los recursos para estas áreas.
Agregó que es posible que el proyecto de Presupuesto de 
Egresos de la Federación 2022 tenga algunas modifica-
ciones, para que se puedan ampliar algunos recursos para 
personas con discapacidad y programas de fertilizantes. 
“Estamos viendo eso y también estamos viendo una revi-
sión al programa de ‘Jóvenes Construyendo el Futuro’ y 
‘Sembrando Vida’”.
Lo que proponen ellos, explicó Mier, es que se disminu-
yan en 50 por ciento la inversión a proyectos que están 

generando y reactivando la economía en las zonas más 
marginadas del país como el Tren Maya o en otros como 
el de Agua Digna que va a garantizar el recurso para dos 
estados de la República.
Mier Velazco explicó que el presupuesto tiene irreductibles 
que ya están comprometidos y no se pueden utilizar, como 
son los recursos para estados y municipios, el pago de la 
deuda, las pensiones y jubilaciones.
Por lo que queda muy poco para reasignar; de los 7.8 billo-
nes de pesos que se proyectan en el PEF2022, ya están 
etiquetados casi 6 billones, por lo que “queda un billón 
237 mil de gasto reasignable, pero ahí entran los estados 
y municipios y todos los programas sociales. Entonces 
donde hay posibilidad de hacer ampliaciones o reducciones 
es por 190 mil millones de pesos.
Por su parte, la alianza legislativa Va por México propone 
hacer reducciones y reasignaciones por 190 mil millones 
de pesos de la propuesta de Presupuesto de Egresos de la 
Federación 2022, con el fin de reorientar parte del gasto 
en apoyos a estados y municipios, reforzar la política social, 
fortalecer la reactivación económica y revertir los recortes 
para mujeres.
Los dirigentes y coordinadores parlamentarios del PAN, 
PRI y PRD dijeron que se busca mejorar la propuesta pre-
sentada por el Ejecutivo federal, la cual, desde su punto de 
vista, es centralista, limitada y cortoplacista y, por tanto, 
insuficiente para garantizar los derechos de los mexicanos.
La propuesta presupuestal del gobierno federal, acusaron, 
privilegia la inversión pública en los proyectos presidenciales 
y en los programas sociales de pensiones y becas, pero los 
cuales no ayudan a revertir la pobreza ni la desigualdad 
en el país.
El presupuesto alterno fue presentado a la Comisión de 
Presupuesto y los tres partidos solicitaron que fuera con-
siderado en el dictamen, lo que no sucedió.
En las reducciones proponían recortar 107 mil 312.1 millones 
de pesos de los gastos de operación del Gobierno, 60 mil 
817.5 millones de las mega obras, 14 mil 446 millones del 
presupuesto del programa Sembrando Vida y 7 mil 424.4 
millones de pesos de la partida Trenes de Carga y del gasto 
administrativo para Servidores de la Nación.
De esa cantidad se propone otorgar 78 mil 178.8 millones 
de pesos para estados y municipios; 56 mil 479.6 millones 
a la política social; 47 mil 602.9 millones para la reactiva-
ción económica y 4 mil 738.7 millones para programas de 
apoyo a la mujer.
“La propuesta alterna es democrática y plural, porque 
busca restituir derechos básicos de los mexicanos; plural, 
porque recoge la opinión de los sectores de la sociedad 
civil que Morena no quiere, que rehúye y a los que trata 
de engañar con falsos parlamentarios abiertos”, advirtió 
el coordinador de los priistas, Rubén Moreira, al precisar 
que se consideran peticiones y propuestas de gente que 
participó en los foros de análisis del Presupuesto.
El coordinador del PRD, Luis Espinoza Cházaro, acusó que el 

Presupuesto de Egresos debe ser un instrumento de Estado 
y no contener la visión solo del presidente de la República.
“Esto significa que tenemos dos presupuestos: el que ha 
mandado la Federación y uno que la oposición, en nuestro 
bloque legislativo, ha presentado y que queremos que se 
discuta de cara a la Nación y de cara a las necesidades de 
la gente”, planteó el perredista.
La discusión del presupuesto empezó y pasó a su fase 
más intensa, tienen una semana y un puente para sacarlo 
adelante, sólo que Morena y sus aliados son mayoría y con 
sus votos llueva, truene o relampaguee lo van a sacar y 
como le gusta al inquilino de Palacio Nacional, sin que le 
cambien ni una coma. Al tiempo.

DE LAS ANÉCDOTAS
QUE SE CUENTAN
La gente común, no el pueblo bueno sino la mayoría de 
las personas en México, en algún momento de la vida han 
pensado que los expresidentes y docenas de exsecretarios 
de Estado tienen que rendir cuentas, cuentas de a deveras.
Y en esa sintonía, era perfectamente razonable que un 
personaje como Andrés Manuel López Obrador embonara 
con su discurso de que llevaría en fila a todos los corruptos, 
con la salvedad de los suyos, claro está.
Así fue como Emilio Lozoya llegó a la administración de la 
4T, ya que tiene todo el equipaje necesario para utilizarlo 
como sea necesario: es multimillonario, de tez blanca, viste 
elegantemente y come de lo mejor.
Con ese empaque, se le puede acusar de neoliberal cuando se 
disponga o, mejor dicho, cuando a López Obrador le plazca.
Pero todo salió mal, la verdad ya es insostenible.
Lozoya no recibió millones de dólares de Odebrecht para 
dárselos a Enrique Peña Nieto. Tampoco los metió a la 
campaña priista. Menos aún los repartió con Carlos Salinas 
y con Diego Fernández de Cevallos. Lisa y llanamente, se 
los clavó.
En otras palabras, Lozoya mintió a todos.
A los brasileños les dijo que les pavimentaría el país para 
que hicieran grandes negocios. A Peña Nieto, le prometió el 
cielo y las estrellas a cambio de que lo nombrara secretario 
de Hacienda o al menos, de Economía.
A nadie le cumplió.
Su mujer ya vive en Europa, junto con sus hijos.
Solo lo quieren los rusos, quienes saben apostar al largo 
plazo y entienden que podrían utilizarlo en algún momento.
Pero mientras todo eso sucedía, Lozoya no pudo probar 
que le dio dinero a Enrique Peña Nieto.
Esa es la verdad y poco a poco irá cayendo de la gracia 
de Palacio Nacional que, en su estrechez de miras pensó 
haberse encontrado con el Santo Grial de la Corrupción 
priista.
Pues no.
fcrisanto00@yahoo.com.mx
Twitter @fercrisanto
Facebook: Fernando Alberto Crisanto

una mayor recuperación, esto una vez que 
se retorne a las actividades presenciales en 
la mayoría de las instituciones de educación 

-
portante.

“Los que ya empezaron a recuperarse 
son aquellos que cuentan con inmuebles 
de uso comercial y del sector turismo, que 
también es uno de los rubros de mayor im-
portancia, por ello estaremos trabajando 
para generar una mayor cantidad de visi-
tantes a Puebla, haremos alianzas con los 
municipios conurbados a la capital y con el 
gobierno del estado para que de manera 
conjunta podamos logar los avances que se 
necesitan”, concluyó.  ALMA MÉNDEZ
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Ya se valora el regreso a clases 
presenciales en la UDLA Puebla

5 mil comercios 
esperan el aguinaldo de 
2 millones de poblanos 
durante el Buen Fin
Puebla, Pue. La Asociación de Centros 
Comerciales de Puebla (ACECOP), 
dijo que cerca de 5 mil comercios que 
se encuentran en los 74 centros co-
merciales, donde aseguran que, du-
rante el Buen Fin, recibirán cerca de 2 
millones de visitantes

El director Andrés de la Luz Espi-
nosa, declaró que, según datos de la 
secretaría de economía, durante el 
Buen Fin, se espera una derrama eco-
nómica de 2 mil millones de pesos, 
donde 6 de cada 10 pesos se gasta en 
un Centro Comercial.

añadió que dentro de este evento 
comercial se manejará la promoción 
de meses sin intereses de 30, 40, 50, 
donde además habrá outlets donde 
habrá otra promoción de 70 más 10 
adicional en mercancía selecciona-
da, pues dijo el objetivo es reactivar 
la economía, así como para que los 
ciudadanos puedan hacer compras 
inteligentes.

“Que realicen compras consensua-
das, sino necesita un bien, pues que 
no lo compre, si bien es necesario re-
activar la economía, es necesario ha-
cer un ajuste para evitar un desajuste 
en la economía familiar”, dijo.

Aclaró que el hecho de que haya 
luz verde con la reactivación econo-
mía en la entidad poblana, no se mi-
nimizarán los protocolos sanitarios, ya 
que a mayor movilidad puede haber 
mayor contagio, por lo que los que se 
han instaurado en los diferentes esta-
blecimientos seguirán vigentes, sobre 
todo en los lugares donde haya más 

“Evitar la aglomeración de gente, no 
está a discusión, al contrario, reforzare-
mos este tipo de acciones para evitar los 
contagios ya que nos llevaría a un paro 
de actividades”, concluyó.  ALMA MÉNDEZ

Secretaría de Cultura llama a 
Certamen Histórico-Biográfico 
del pintor Rodríguez Alconedo

SECRETARÍA DE BIENESTAR E INDEP 
COLABORARÁN PARA GARANTIZAR 
INCLUSIÓN DE DISCAPACITADOS

Puebla, Pue. El Patronato en funciones de la Universidad de 
las Américas Puebla (Udlap) dio a conocer que están valorando 
el regreso a clases presenciales en el campus para no afectar 
más a los estudiantes, pero esto dependerá de los acuerdos 
académicos a los que se lleguen en los siguientes días, aunque 
esperan que sea a la brevedad.

El abogado y representante jurídico, Rodrigo Gurza Cárde-
nas, reiteró que las instalaciones de dicha casa de estudios se 
encuentren tomadas como se asegura, pues es una estrategia 
de distracción de la familia Jenkins para ocultar el desfalco 
millonario a la Udlap.

Gurza Cárdenas enfatizó que el daño patrimonial a esta 
casa de estudios asciende a más de 300 millones de pesos y 
dijo que en las carpetas de investigación se detalla la compra 

de facturas falsas, así como el pago de servicios por estudios 
que no se realizaron a empresas que incumplen con la norma-
tiva, así como el desvío de recursos a cuentas bancarias en 

“El principal propósito es separar los problemas del des-
falco a la universidad por parte de la familia Jenkins y su vida 
universitaria (…) Todo esto está muy bien determinado en la 
carpeta de investigación, pero el detrimento patrimonial es por 
arriba de los 300 millones de pesos”, detalló.

Por último, subrayó que el patronato en funciones tiene la 
posesión legal de la Udlap y la resolución que señalan da la 
razón a la familia Jenkins y al ex rector, Luis Ernesto Derbez 
Bautista, no revierte el mandato judicial anterior, sino que rati-

 ALMA MÉNDEZ

Puebla, Pue- El Gobierno del 
Estado, a través de la Secreta-
ría de Cultura, convoca a par-
ticipar en el Certamen Históri-

del pintor poblano, José Luis 
Rodríguez Alconedo, dirigido a 
escritores, investigadores y per-
sonas interesadas en el género 

Los concursantes debe-
rán participar con un ensayo 

aporte crítico original e inédito 
que contenga resultados de in-
vestigación, escrito en español 
y sin haber sido publicado total 
o parcialmente en medios im-
presos o electrónicos.

El plazo de recepción de 
obras y documentos en el co-
rreo electrónico talleres.litera-
rios@puebla.gob.mx, concluirá 

el 30 de noviembre de 2021 a 
las 13:00 horas sin prórroga al-
guna.

El premio, único e indivisi-
ble, será de 18 mil pesos para 
el ganador. La dependencia 
publicará los resultados el 3 
de diciembre en la página web 
sc.puebla.gob.mx/, así como 
en sus redes sociales Facebook 
(Secretaría de Cultura Puebla) y 
Twitter (@CulturaGobPue).

Las y los interesados pue-
den solicitar más información 
en la Secretaría de Cultura, ubi-
cada en Avenida Reforma 1305, 
colonia Centro, así como al te-
léfono 22 22 36 09 36, en un 
horario de atención de lunes a 
viernes de 10:00 a 15:00 horas 
y/o al correo electrónico: talle-
res.literarios@puebla.gob.mx 

 ALMA MÉNDEZ de fortalecer los vínculos ins-
titucionales para acercar di-
versos programas a personas 
con discapacidad, la secretaria 
de Bienestar, Lizeth Sánchez 
García y el director general del 
Instituto de la Discapacidad 
del Estado de Puebla (Indep), 
Alejandro Lumbreras López 
signaron un convenio de cola-
boración.

Sánchez García destacó 

formaliza las acciones conjun-
tas que garantizan la inclusión 
de las personas con alguna 
discapacidad para cubrir sus 
necesidades a través de los 
programas de la Secretaría de 
Bienestar y prioriza a los sec-
tores más vulnerables de la 
sociedad.

A su vez, Alejandro Lum-
breras, director general del 
Indep, expresó que este con-
venio tiene el propósito de 
servir a cada uno de los ciuda-

danos, ya que el gobierno estatal es cáli-
do, comprometido y, sobre todo, cercano 
a la gente. Asimismo, hizo un llamado a 
colaborar por una Puebla más inclusiva.

dependencias trabajarán en conjunto 
para atender las necesidades de las per-
sonas con discapacidad que más lo nece-
siten en el estado, y promover así, una 
cultura más inclusiva.  ALMA MÉNDEZ
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SONIA, CON 
PADECIMIENTO 
PULMONAR, YA 
TIENE LA VACUNA 
CONTRA EL COVID
Puebla, Pue. Desde temprana hora y 

de padres de menores con comorbili-
dades para que fueran vacunados en 
el Hospital para el Niño Poblano para 
recibir la dosis anti Covid19.

En un recorrido realizado por Lo de 
Hoy, padres de familia se dijeron sa-
tisfechos que ya se hayan vacunado a 
niños vulnerables, por lo que ahora lo 
único que esperarán es que la vacu-
nación se abra a los menores que aún 
están pendientes.

Celia de Rosas contó a este infor-
mativo que temía que con los fríos que 
se empezaban a sentir durante los días 
pasados iban a afectar a su hija Sonia, 
debido a que padece de los pulmones 
y sus cuidados son mayores, sin em-
bargo con la vacuna ya se sentirá más 
tranquila, además de que aseguró que 
este viernes la llevará al hospital a que 

“Sí, mi hija ya estará mayormente 
protegida ya no’más falta mi hijo que 
tiene 8 años, ojalá y pronto se abra a 
los demás para que estén más prote-
gidos así toda la familia ya pueda es-
tar tranquila”, acotó.

Cabe mencionar que también que 
en cuanto a la vacunación en el vehí-

veían cerca de 2 kilómetros de autos 
que rodeaban el nosocomio.

 ALMA MÉNDEZ

MURIÓ ANDREA, 
TERCERA VÍCTIMA 
DE LA EXPLOSIÓN EN 
XOCHIMEHUACÁN, 
TENÍA 17 AÑOS
Puebla, Pue. Una menor de edad, de 
17 años de edad, murió hoy por las 
graves quemaduras sufridas por la 
explosión de un ducto de Pemex en 
San Pablo Xochimehuacán.

La víctima presentaba quemadu-
ras en el 32 por ciento de su cuerpo 
y vías respiratorias, falleció por falla 
orgánica múltiple a la 01:50 de la ma-
ñana de este martes.

Andrea, nombre de la menor, no 
resistió y se convierte en la tercera 
víctima de la explosión de ducto de 
gas de Pemex en la junta auxiliar de 
San Pablo Xochimehuacán.

Asimismo se dieron dos altas: a 
una joven de 19 años de edad y un 
niño de 6 años de edad. Ambos pre-
sentan quemaduras y seguirán su tra-
tamiento en casa.

Actualmente hay 9 pacientes hos-
pitalizados, 7 de ellos graves, 4 intu-
bados y dos delicados.  SILVINO CUATE

Menos hospitalizados y 
contagios, pero se mantiene 
postrados a 199 poblanos
Puebla, Pue. La Secretaría de Salud de 
Puebla registró 11 nuevos infectados de 
Coronavirus, en comparación con los datos 
de ayer son 22 casos menos, también se 
contabilizaron 2 muertos, actualmente hay 
122 mil 279 casos positivos acumulados y 
16 mil 039 fallecidos.

El secretario de Salud de Puebla, José 
Antonio Martínez García, explicó que en 
todo el estado de Puebla hay 201 casos 
activos distribuidos en 32 municipios, es 
decir el Covid-19 tiene presencia en el 14 
por ciento de la entidad.

Además se tienen registrados 199 pa-

cientes hospitalizados, de los cuales 25 
están graves, por lo que requieren ventila-
ción mecánica asistida. Desde el inicio de la 
pandemia, la Secretaría de Salud de Puebla 
ha procesado 202 mil 481 pruebas para de-
tectar el Covid-19, del total el 60 por ciento 
han dado positivo.  SILVINO CUATE

SE BUSCAN A LOS PADRES DE LOS NIÑOS VICTORIA 
Y LUIS, LOS ABANDONARON CON UNA VECINA

Puebla, Pue. El procurador de Protección 
de los Derechos de Niñas, Niños y Adoles-
centes del SEDIF, Hiram Méndez Crisanto, 
informó que los dos menores de edad, 
Victoria Haney y Luis Genaro Rivera Her-
nández de 5 y 3 años, que fueron aban-
donados por sus padres, se encuentran 
bajo cuidado y protección del DIF Estatal, 
donde reciben asistencia social, atención 
médica, psicológica y de nutrición.

El funcionario estatal dijo que desde el 
25 de agosto fueron puestos a disposición 
del DIF, y su diagnóstico indica que tienen 
buena salud, además pidió a los familia-

res de los menores se comuniquen para 
que se realice un trabajo de restitución 
familiar.

Dijo que lo niños fueron entregados 
por una vecina, porque la madre solicitó 
su apoyo para hacer cuidados tempora-
les, sin embargo pasaron varios días, has-
ta que la vecina decidió acudir a la Agen-
cia del Ministerio Público a presentar la 
denuncia correspondiente, posteriormen-
te el DIF hizo la intervención.

Dijo que, tentativamente el padre po-
dría estar en Reynosa, sin embargo no se 
han encontrado pruebas para comprobar 

que está ahí.
Además, alertó que, si no se detecta 

familiares de los niños, se sigue un proce-
so legal ante el Tribunal Superior de Jus-
ticia para la pérdida de patria potestad, y 
posteriormente serían ingresados al pro-
grama de adopción.

NIÑOS ABANDONADOS EN PUEBLA
El funcionario estatal indicó que los casos 
de abandono son un porcentaje menor, y 
actualmente en la Casa de la Niñez pobla-
na hay 90 niños y son diversas causas por 
las que llegaron.

En este mismo sentido, Hiram Mén-
dez comentó que en el DIF estatal hay 23 
adolescentes susceptibles de ser adopta-
dos.  SILVINO CUATE

Desde el 25 de agosto 
fueron puestos a 

disposición del DIF, y su 
diagnóstico indica que 

tienen buena salud, además 
pidió a los familiares de los 
menores se comuniquen 
para que se realice un 
trabajo de restitución 

familiar.
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HALLARON TRES 
BODEGAS CON 
TANQUES DE GAS EN 
XOCHIMEHUACÁN
Puebla, Pue. El presidente municipal 
de Puebla Eduardo Rivera Pérez reveló 

al menos tres casos de almacenamien-
to indebido de tanques de gas en do-
micilios de San Pablo Xochimehuacán.

Con ello se pudo hacer la interven-
ción correspondiente para tomar las 
medidas necesarias y evitar el ingreso 
al lugar.

OBRAS CON CONCRETO HIDRÁULICO
Asimismo, el edil anunció que en 2022 
pondrá en marcha el programa de re-
habilitación vial con concreto hidráuli-
co donde se atenderán las zonas con 
más afectaciones.

Ante este escenario, pidió a la po-
blación hacer la denuncia correspon-
diente, para evitar algún incidente.

“Nosotros hasta este momento 
para el arranque de estos 120 días, 
lo haremos en vialidades de asfal-
to, relaminación y bacheo que es lo 
más urgente, hasta el próximo año 

presupuesto vialidades de concreto”, 
declaró.

BACHEO Y RELAMINACIÓN
El alcalde señaló que para los meses 
de noviembre y diciembre se pondrán 
en marcha jornadas de bacheo, asfal-
to y relaminación dentro de colonias y 
juntas auxiliares, pues hay zonas que 
tienen un deterioro evidente.

De igual forma, reiteró que los 50 
millones por parte del gobierno esta-
tal se utilizarán para mejorar las viali-
dades de la ciudad.

Cabe mencionar que, la semana 
pasada, el gobernador de Puebla, 
Miguel Barbosa Huerta, anunció que 
invertirá 50 millones de pesos para la 
rehabilitación de vialidades del muni-
cipio.  SILVINO CUATE

Con austeridad y disciplina 
saldrán del bache, dice 
Congreso de Puebla a ediles

Puebla, Pue. El líder del Congreso lo-
cal, Sergio Salomón Céspedes Peregrina 
consideró que si los alcaldes, sin importar 
de que partido sean, inician verdaderas 

autoridades municipales.
Aclaró que, aunque mucho se ha dicho 

que varios ayuntamientos piensan solicitar 
línea de crédito, la realidad es que hasta 
ahora nada se ha concretado con una soli-
citud formal ante la LXI Legislatura.

Reconoció la importancia de que es-
tos municipios eviten distraerse en otros 

aspectos de la vida cotidiana de sus ad-
ministraciones para enfocarse a tener una 
buena “planeación y proyección”, que les 
permita hacer cambios en sus regiones a 
favor de las familias que representan.

Céspedes Peregrina expuso que tanto 
los ayuntamientos como el Congreso local 
tienen que trabajar en el manejo de la 
parte “técnica” para poder analizar bien 
de fondo todas las áreas de oportunidad 
para evitar caer en acciones de inconsti-
tucionalidad o irregularidades en las leyes 
municipales.

“Debemos decir, sí a la austeridad, 

un cierre de gobierno donde la austeridad 
es importante, y reactivar el actuar en se-
guridad y economía que la pandemia no 
permitió hacer”, dijo.  

Bajo este contexto, el coordinador de 
los diputados de Morena en el Congreso 
local consideró que se debe hacer todo lo 
posible por salir de la crisis que provocó la 
pandemia por Covid-19 y dejar, incluso de 
tomar como pretexto este acontecimiento 
de salud.  AURELIA NAVARRO

RENCILLAS ENTRE CHIDIAC, CAMARILLO Y DOGER 
TERMINAN EN HALAGOS Y PREGONAN UNIDAD

Puebla, Pue. La relación ríspida que se 
mantuvo un par de semanas entre los pri-
istas Jorge Estefan Chidiac, Néstor Cama-
rillo y Enrique Doger Guerrero se terminó 
optaron por sumarse al proyecto de parti-
do para la elección del 2024.

El 24 de octubre Enrique Doger fue 

una reunión al representante de Morena 
Ignacio Mier, en lugar de respaldar el par-
tido en el que milita.

Si bien previo a Todos Santos, Doger 
Guerrero advirtió que destaparía una se-
rie de irregularidades atribuidas a Estefan 
Chidiac, la noche de ayer lunes, se dio 

priistas terminaron.
En presencia del dirigente estatal del 

PRI, Néstor Camarillo, y Enrique Doger, 
Jorge Estefan Chidiac reconoció que el ex 
rector de la BUAP siempre ha actuado con 
lealtad y disciplina en favor del partido.

Fue así como los tres priistas acordaron 
trabajar en unidad para lograr que el PRI 
se mantenga en la preferencia de los ciu-
dadanos, para futuros procesos electorales 
como el que se avecina en el 2024, donde 
habrá elección a gobernador de Puebla y 
presidente de México.  AURELIA NAVARRO

El 24 de octubre Enrique Doger fue descalificado por el PRI al 
respaldar en una reunión al representante de Morena Ignacio 
Mier, en lugar de respaldar el partido en el que milita.
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Puebla reporta inflación menor 
del 0.4% a la media nacional: Inegi

Conagua obstruye por su tardanza en 
permisos el inicio de obras en Puebla

Bienestar comenzó 
el pago a los abues 
poblanos
Puebla, Pue. A partir de este 
martes la Secretaría de Bienes-
tar, inició el depósito bancario 
de las Pensiones para el Bien-
estar de las personas adultas y 
discapacitados, para cubrir el 
bimestre noviembre-diciembre 
del año en curso.

La secretaría señaló que que-
da pendiente el calendario de 
pagos en Telecomm y Mesa de 
Atención del Banco del Bienestar.

Cabe mencionar que este año 
se cerrará con 1 millón 350 mil 
nuevos derechohabientes de la 
Pensión para el Bienestar de las 
Personas Adultas Mayores, que 
se suman al padrón existente 
de 8 millones, con ello el pa-
drón alcanzará a más de 9 mi-
llones 350 mil.

Por lo que en este momento 
existe un proceso de entrega 
de tarjetas a los nuevos benefi-
ciarios a los cuales se les depo-
sitará una vez que concluya el 
proceso de entrega. Para mayor 
información o dudas al respec-
to de su pago de pensión, la po-
blación puede llamar sin costo 
a la Línea de Bienestar: 800-
639-42-64.  ALMA MÉNDEZ

Operativo de seguridad 
en Puebla por el Buen Fin 
protegerá a compradores y 
negocios

Puebla, Pue. Dio inicio en Puebla el operativo de Seguridad 
para proteger a todos los compradores durante el llamado 
Buen Fin. El plan de seguridad será aplicado en Puebla y 
municipios conurbados de la capital. 
Eduardo Rivera, presidente municipal de Puebla, dio el 
banderazo de salida al operativo de seguridad con motivo del 
Buen Fin. SILVINO CUATE

BREVE

Puebla, Pue- El estado de Puebla 
-

-
- -

-

anuales, el estado de Puebla re-

-
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todo el Estado, sobre todo de las 

-
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 SILVINO CUATE

17 ediles de Puebla no 
tienen dinero para pagar 
nada, requieren préstamos

-

-

Atizizintla

-
-

-

-
-

-

-

-

-

-

 AURELIA NAVARRO
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Ampliarán Presupuesto de 
la Federación para rubros 
de primera necesidad: BA

Revocación de mandato no 
generará fracturas ni promociones 
en Morena: Carlos Evangelista

La diputada federal por el PRI, 
Blanca Alcalá Ruiz expuso que 
la propuesta alternativa sobre 
el Presupuesto de Egresos de 
la Federación para el 2022, 
contempla una suma de 24 mil 
417 millones de pesos para ru-
bros de primera necesidad.    

Con esta ampliación la pri-
ista aclaró que se busca re-
cuperar todas las atenciones 
que contemplaban a través 
del perdido Seguro Popular, 
el programa emergente para 
las personas con cáncer. La 
prevención y atención de VIH 
SIDA, entre otros como la 
prevención de obesidad en el 
país.

La priista y ex alcaldesa de 
-

tos de familias completas las 
que se han visto afectadas en 
su salud por contagio de Co-
vid-19, de ahí la necesidad de 
tener una ampliación de re-
cursos para poder atender a 
quienes enfrentan secuelas en 
su salud provocados por este 
virus.

Es importante mencionar 
que el día de ayer, diputados 
federales del PAN, PRD y PRI, 
dieron a conocer en la Cámara 
de Diputados, que, del presu-
puesto de egresos de la fede-
ración para el siguiente año, 
380 mil billones de pesos, es 
decir, el 30 por ciento de los 
1.8 billones, si se pueden rea-
signar en estos rubros de asis-
tencia social.  AURELIA NAVARRO

El diputado local por Morena, 
Carlos Evangelista rechazó que 
la intervención de senadores, le-
gisladores locales o federales, así 
como ex presidentes municipales 
en el ejercicio de recopilación de 

-
dato genere un rompimiento den-
tro de las estructuras a nivel local 
o que quienes participen desde 
los comités en defensa tengan un 
interés personal de “brillar” para 
ocupar la dirigencia estatal del 

partido en Puebla.
Indicó que en este ejercicio 

-
tinuidad del presidente de México, 
como parte del movimiento de la 
4T en el país, el que todos estos 
actores políticos se involucren en 

-
dad de “sumar” a Morena no de 
generar divisiones.

Evangelista aclaró que este 
ejercicio permite a todos los mi-
litantes y simpatizantes abonar 

a la revaloración del partido, y a 

Obrador como presidente de la 
República.  

“Antes de que llegue esa fecha 
– marzo de 2022- todos los mo-
renistas debemos estar en cons-
tante movimiento y trabajar en la 
calle como movimiento de la 4T, 
está Alejandro Armenta Mier, Ig-
nacio Mier, diputados y diputadas 

cerró.  AURELIA NAVARRO
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INFARTO CEREBRAL:
cuando la atención 
inmediata salva la vida
PADECER un infarto cerebral llega a provocar se-
cuelas muy graves, por ello solo un tercio de las 
personas que lo sufren logran tener una recupe-
ración exitosa. En tanto, el segundo tercio sufre 
consecuencias severas y el último fallece. Las se-
cuelas de un infarto cerebral, conocido médica-
mente como accidente cerebrovascular, pueden 
variar desde leves hasta severas como parálisis, 
problemas de raciocinio, del habla y de la visión, 
así como el entorpecimiento de la coordinación 
motora. 

La buena noticia es que el 80 por ciento de los 
infartos cerebrales pueden evitarse si se cambian 
ciertas prácticas en el estilo de vida. En el marco 
de la conmemoración del Día Mundial del Infar-
to Cerebral, el pasado 29 de octubre, la Sociedad 
Mexicana de Medicina de Emergencias puso en 
marcha una estrategia denominada “Camaleón”, 
un nombre que recoge algunos de los síntomas 
que se presentan en el accidente cerebrovascular: 
cara colgada, mano pesada, lengua trabada y po-
nerse en acción, faceta de respuesta rápida para 
contrarrestar el ataque médicamente.

“Un accidente cerebrovascular o ataque cere-

a parte del cerebro”, se explica en MedlinePlus, la 
Biblioteca Nacional de Medicina de Estados Uni-
dos. “Al no poder recibir el oxígeno y nutrientes 
que necesitan, las células cerebrales comienzan 
a morir en minutos. Esto puede causar un daño 
severo al cerebro, discapacidad permanente e in-
cluso la muerte”. De acuerdo con este sitio espe-
cializado, el tratamiento oportuno puede salvar 
una vida y aumentar la posibilidad de una rehabi-
litación y recuperación exitosa. “Hay dos tipos de 
ataques cerebrales. El accidente cerebrovascular 
isquémico es causado por un coágulo de sangre 
que bloquea o tapa un vaso sanguíneo en el cere-
bro. Es el tipo más común, un 80 de los ataques 
cerebrales son isquémicos. Y el otro, el accidente 
cerebrovascular hemorrágico, es causado por un 
vaso sanguíneo que se rompe y sangra en el ce-
rebro”, se añade en MedlinePlus. Jeffrey Saber, 
neurólogo de la Universidad de California, publicó 
en un artículo en AHA/ASA Journals que cada hora 
que un paciente no tiene atención médica tras un 

En tanto, los adultos mayores, especialmente 

propensos a sufrir un infarto cerebral, menciona 
la Dra. Dulce María Bonifacio Delgadillo, subes-
pecialista en Neurorradiología y Terapia Endo-
vascular Neurológica. Además, las posibilidades 
de recuperación exitosa de los adultos mayores 

tienen otras enfermedades que pueden complicar 
su estado de salud”, anota la experta. Este sector 
de la población registra un alto número de pade-
cimientos en enfermedades como hipertensión 
arterial, diabetes, obesidad, hipercolesterolemia 
y cardiopatías. Asimismo, tener antecedentes de 
infarto cerebral en la familia eleva considerable-
mente las posibilidades de padecer uno.

Otras causas que provocan el accidente cere-
brovascular pueden ser el consumo de tabaco, la 
inactividad física, un régimen alimentario con es-
caso consumo de frutas y verduras y el consumo 

excesivo de alcohol. Antes de la pandemia, los in-
fartos cerebrales representaban la primera causa 
de discapacidad en adultos mayores en México, 
así como el quinto puesto en la mortalidad del 
mismo grupo social; al año se contabilizaban casi 
170,000 casos. 

En México se cuenta con una red de hospita-
les, tanto privados como públicos, para atender 
los infartos cerebrales. Las líneas de emergencia, 
como el 911, cuentan con la atención de profe-
sionales y médicos capacitados que informan 

-
tos, estudios de imagen cerebral, equipos 
auxiliares y un plan institucional para 
realizar una evaluación inicial. En tan-
to, la Organización Panamericana de 
Salud (OPS) cuenta con la “Estrate-
gia paso a paso de la OMS para la 
vigilancia de accidentes cerebro-
vasculares”, en la cual se presenta 
un estudio profundo sobre esta 
afección, causas, consecuen-
cias, tratamientos y planes 
para evitar que la tasa de 
mortalidad continúe afectan-
do a la población mundial.

“Mientras muchos países 
luchan con las consecuen-
cias y los problemas de las 
enfermedades transmisi-
bles, las enfermedades cró-
nicas no transmisibles es-
tán en aumento”, se lee en 
dicho documento. “Además 
de ser una causa importante 
de muerte, muchos pacientes 
que sobreviven a un acciden-
te cerebrovascular presentan 
algún tipo de discapacidad y 
necesitan ayuda en sus activi-
dades cotidianas, ayuda que de-
ben proporcionar los miembros 
de la familia, el sistema de salud u 
otras instituciones sociales”. La OPS 
señala que la desinformación sobre 
los accidentes cerebrovasculares son un 
obstáculo para la coordinación del trata-
miento y la rehabilitación de los afectados. 
Entre los síntomas se encuentran distintas 
facetas como mareo, vértigo, cefalea loca-

para hablar), crisis convulsivas y disfagia 
-

farto cerebral, es fundamental reconocer los 
síntomas y llegar al hospital a tiempo, puesto 

-
ta si se administran dentro de las primeras 

anota el Dr. Ricardo Ascencio Tene, especia-
lista en medicina de emergencias. “Durante 
la enfermedad vascular cerebral, cada minu-
to mueren aproximadamente 1.9 millones de 
neuronas. De ahí la importancia de actuar de 
manera inmediata”. N

FUENTE: HTTPS://NEWSWEEKESPANOL.COM/2021/
11/INFARTO-CEREBRAL-ATENCION-INMEDIATA-SALVA-VIDA/
PUBLICADO POR: NEWSWEEK MÉXICO
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Descubren cuerpo enterrado en 
fosa clandestina en Huixcolotla

El cuerpo pertenece a un hombre de 
entre 20 y 30 años de edad, vestía 
sudadera blanca, tenis blancos y 
pantalón de mezclilla

Huixcolotla, Pue- El lunes pasado, cuando una brigada 
buscaba a una persona desaparecida, encontró restos 

humanos en avanzado estado de putrefacción en una 
fosa clandestina, ubicada en los límites del barrio San 
Martín en Huixcolotla y San Mateo Tlaixpan, pertene-
ciente al municipio de Tecamachalco.

Aunado a lo anterior, continuaron excavando y ha-
llaron más restos humanos, por lo que dieron aviso a la 
Policía Municipal. Al lugar arribaron también elementos 
de la Policía Estatal y Guardia Nacional, así como perso-

nal de la Agencia Estatal de Investigaciones.
De acuerdo con los primeros reportes, el cuerpo per-

tenece a un hombre de aproximadamente 20 a 30 años 
de edad, que vestía un pantalón de mezclilla, tenis blan-
cos y sudadera.

Por último, el cuerpo fue trasladado a la Semefo de 
Tepeaca, para continuar con los trámites correspondien-
tes.  LUZ MARIA ZAYAS

EN TEXMELUCAN, COMERCIANTES AFILIADOS 
A LA CANACO PREPARAN “BUEN FIN”

José Juan Nava señaló que los 
comercios afiliados a la cámara 
esperan registrar un repunte 
en sus ingresos

San Martín Texmelucan, Pue. En San 
Martín Texmelucan, la Cámara Nacio-
nal de Comercio y Servicios Turísticos, 
espera reactivar la economía a través 
del programa del “Buen Fin”, así lo dio 

ALCALDESA DE ATLIXCO 
SE REDUCE EL SUELDO

Se busca lograr ahorros que 
permitan fortalecer proyectos en 
apoyo a los jóvenes así como el 
reforzamiento en programas de 
asistencia social

Como una medida de austeridad y con 
el propósito de optimizar los recursos 
públicos, la presidenta municipal de At-
lixco, Ariadna Ayala redujo su salario.

La presidenta municipal anunció en 
pasados días que ha hecho efectivo el 
compromiso de reducir al 50 por ciento 
su salario con respecto a lo que ganaba 
el anterior presidente municipal.

“Estar a su servicio es un privilegio. 
Como ustedes saben, los tiempos re-
quieren austeridad, por esta razón y tal 
como me comprometí en campaña redu-

Con estos recursos y algunos ajus-
tes en el gasto corriente, se busca lo-
grar ahorros que permitan fortalecer 
proyectos en apoyo a los jóvenes así 
como el reforzamiento en programas 
de asistencia social.

De igual forma y a la par de esta me-
dida, se aplicarán estrategias en todas 
y cada una de las dependencias, que 
fomenten la transparencia y la rendición 
de cuentas a los ciudadanos.   
              PAOLA AROCHE

a conocer José Juan Nava Morales, pre-
sidente de este organismo.

Aunado a lo anterior, apuntó que 
este año la salida de la cadena Wal-
mart del Buen Fin, sin duda es una 
gran oportunidad para el comercio na-
cional que participa del 10 al 16 de no-
viembre.

Asimismo, señaló que, para el co-
mercio local, el tercer trimestre del año 
es de los más importantes y por ello, 
este año los comercios habrán de su-
marse a la campaña con la cual espe-
ran que los comercios afiliados a esta 
cámara puedan registrar un repunte en 
sus ingresos.

Para ello, dijo que se abrieron plata-
formas para que los negocios afiliados 
se registren y se suban a la plataforma 
que maneja la Canaco, que les permi-
tirá a los compradores conocer los pro-
ductos que ofertan quienes han ingre-
sado al programa.

Por último, en cuanto a la derrama 
económica, José Juan Nava Morales 
dijo desconocer cuánto podrí ser, sin 
embargo, espera que las ganancias 
sean buenas para quienes están afilia-
dos al organismo.  CAROLINA GALINDO
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Aunque no hay fecha definida, Ingenio 
de Atencingo está listo para la zafra

Se informó que para el periodo 2020-2021 el costo de la tonelada de caña cerró en mil 125 pesos

SAN ANDRÉS CHOLULA 
ABRE CONTRATACIONES 
PARA NUEVOS POLICÍAS
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En su intervención ante el Consejo de 
Seguridad de la ONU, el presidente An-
drés Manuel López Obrador propuso el 
“Plan Mundial de Fraternidad y Bienes-
tar”, en el que se combatirá la pobreza 
con la donación del 4% de la fortuna de 
las personas y empresas más ricas del 
mundo.

El mandatario aseguró que en las 
próximas semanas, México propondrá 
a la Asamblea General de las Naciones 
Unidas la creación de dicho plan, para 
garantizar el derecho de una vida digna 
a 750 millones de personas que sobre-
viven con menos de dos dólares diarios.

fondo nutrido de, al menos, tres fuen-
tes, y de llegar a su meta podría recau-
dar 1 billón de dólares anuales.

La primera fuente sería una contri-
bución voluntaria anual del 4% de la 
fortuna de las mil personas más ricas 
del mundo, y la segunda, una aporta-
ción similar de las mil corporaciones in-
ternacionales más importantes.

El último donativo del “Plan Mundial 
de Fraternidad y Bienestar” es una coo-
peración del 0.2% del PIB de cada na-
ción integrante del G20.

Los recursos que se recauden ten-
drán que ser entregados a los bene-

presidente, ya que cuando hay interme-
diarios “el dinero se queda en aparatos 
burocráticos”.

“Cuando se entregan fondos, su-
puestamente para ayudar a pobres, a 
las organizaciones no gubernamentales 
o de la sociedad civil, o a otro tipo de 
organizaciones, no quiero generalizar, 
pero en muchos casos ese dinero se 
queda en  aparatos burocráticos, en pa-

-
res, o se desvía y termina por no llegar 

Por ello, propuso que se entreguen 
los fondos a través de una tarjeta o mo-
nedero electrónico personalizado.

López Obrador aseguró que tanto el 
Banco Mundial, como el Fondo Mone-
tario Internacional, podrían colaborar 
en la creación del sistema para hacer 
un censo de las población más pobre 
del mundo, a quienes les favorecería el 
plan.

-
tivo de cada país, comenzar a dispersar 
los recursos para el otorgamiento de 
pensiones a adultos mayores, a niñas 
y niños con discapacidad, becas a estu-
diantes, apoyos a sembradores y a jó-
venes que trabajen como aprendices en 
actividades productivas, así como hacer 

llegar vacunas y medicamentos gratui-
tos”, aseveró el presidente mexicano.

miembro del Consejo se opondría a la 
propuesta, ya que “no pone en riesgo la 
seguridad de ningún Estado”, sino que 
busca estabilidad y paz a través de la 
solidaridad.

PIDE A ONU “DESPERTAR DE SU 
LETARGO”
En su participación en el debate Abierto 
de Alto Nivel “Mantenimiento de la paz 
y de la seguridad internacionales: ex-

Obrador hizo un llamado a la ONU para 
que “despierte de su letargo”.

-
tina y del formalismo, para que denun-
cie y combata la corrupción en el mun-
do y luche contra las desigualdades. 

“Con más decisión, profundidad, con 
más protagonismo, con más liderazgo. 
Nunca en la historia de esta organiza-
ción ha hecho algo realmente sustancial 

es tarde para hacer justicia”, declaró. 
Desde Nueva York, López Obrador 

aseguró que la corrupción es el prin-
cipal problema que enfrenta la huma-
nidad y que el espíritu de cooperación 
pierde terreno ante el afán de lucro.

“Sería hipócrita ignorar que el prin-
cipal problema del planeta es la co-
rrupción en todas sus dimensiones: 

la corrupción es la causa principal de la 
desigualdad, de la pobreza, de la frus-
tración, de la violencia, de la migración 

En su discurso, el mandatario puso 
énfasis en la distribución desigual de la 
vacuna contra COVID-19 y consideró 
que el mecanismo COVAX creado por la 
ONU para distribuir vacunas en países 
pobres ha sido un “doloroso y rotundo 
fracaso”.

Antes ya había sucedido: ‘Es mejor 
dejar a expertos discutir’: OMS a AMLO 
sobre autorización de vacunas COVID

“Mientras las farmacéuticas privadas 
han vendido el 94% de las vacunas, el 
mecanismo COVAX, creado por la ONU 
para países pobres, apenas ha distribui-
do el 6%. Un doloroso y rotundo fraca-
so”, aseguró. 

“Este dato simple debiera llevarnos a 
admitir lo evidente: en el mundo actual, 
la generosidad y el sentido de lo común 
están siendo desplazados por el egoís-
mo y la ambición privada”. 

           REDACCIÓN ANIMAL POLÍTICO

DONAR 4% DE LA FORTUNA 
DE LOS MÁS RICOS DEL MUNDO: 

PROPONE AMLO EN LA ONU 
PARA COMBATIR LA POBREZA

El presidente aseguró que el “Plan Mundial de 
Fraternidad y Bienestar” podría tener un fondo de 
1 billón de dólares anuales, para beneficiar a 750 

millones de personas en situación de pobreza.
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